

DIRECTOR-PROPIETARIO

Don José Martínez Tornel

REDACTORES

D. José Frutos Baena.

D. Mariano Ferni García

# EL DIARIO DE MURCIA

CENSOR ECLESIASTICO

Y CONSULTOR DE LA REDACCION

Sr. Doctor Don Rafael Alguacil

ARCIPRESTE

de esta S. I. Catedral.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.

PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.

NÚMEROS SUeltOS CINCO CENTIMOS



EN SUFRAGIO DEL ALMA  
DE LA SEÑORA

**D.ª CARMEN IBÁÑEZ ESPINOSA DE LOS MONTEROS**

Y DE SU ESPOSO EL SEÑOR

**D. JOSÉ MIRÓ Y PASCUAL**

Q. E. P. DD.

Se dirán hoy, día de Nuestra Señora del Carmen, misas de media en media hora, desde el alba hasta las doce, en el Templo de la Merced, aplicándose también por su descanso eterno el Santo Rosario, Estacion, Novena y demás cultos que en dicho día se celebren en dicha iglesia.

*Sus hijas DOÑA ROSA y DOÑA MANUELA MIRÓ IBÁÑEZ, hijo político DON ENRIQUE GUILLAMON, nietos, hermanos y demás parientes,*

*Suplican a sus amigos y personas piadosas que asistan a alguno de estos cultos y rueguen a Dios por el alma de los finados, en lo cual recibirán especial favor.*

Murcia 16 de Julio de 1898.

El Emmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, los Excmos. é Ilmos Sres. Arzobispos de Valencia y de Granada, y los Excmos. Obispos de Cartagena y Murcia, Orihuela, Tortosa, Sion y Almeria, han concedido respectivamente 100, 80 y 40 dias de indulgencia a todos los fieles que recitaren con devoción el Padre Nuestro, el Santísimo Rosario, la Estacion a Jesús Sacramentado, un Responso, oyeren una misa ó dieren una limosna en sufragio del alma de dichos señores.



SEGUNDO ANIVERSARIO

EL SEÑOR ABOGADO

**DON SEBASTIAN CANDEL RUBIO**

FALLECIÓ EL 15 DE JULIO DE 1896

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrará en el día de la fecha, una solemne misa en la adyutrix de San Juan Bautista de la Puebla de Mula.

*Su afijida madre Doña Juana Rubio, hermanos Doña Isabel, Don Diego, médico, Don José María, abogado, hermanos políticos Don Damian Torrecilla, Doña Paz Massa y Doña Isabel Velasco, su tío el Sr. D. Juan Ortega, profesor de la Universidad de Madrid, primos y demás parientes,*

ruegan a todos sus amigos y personas piadosas se dignen asistir a alguno de estos cultos, rogando a Dios por su alma; por cuyo favor les anticipan las más expresivas gracias.

Puebla de Mula y Julio 15-98.

## COCHES AL VALLE

Desde el día 17 del presente mes, saldrá un coche diario a las tres y media de la tarde, con destino al Bañerío de dicho punto, de la Fonda de Patron y regresará del Valle a las siete de la mañana, a los siguientes precios:

ASIENTO DE IDA Y VUELTA: UNA PESETA.  
ABONO POR NUEVE DIAS, asiento: 7'50 idem.

NOTA. Los billetes se expendrán en el despacho de carruajes, situado en los bajos de la Fonda y en la cochera de San Antonio.  
OTRA. El público tendrá a su disposición carruajes para familias, que los deseen para sí solos, a precios convencionales.

## TRILLO VELOZ

(PRIVILEGIADO)

SISTEMA, RODRIGO-MARTÍN

Los usurpadores ó imitadores serán perseguidos con arreglo a los artículos 49 al 52 de la vigente ley de patentes de 30 de Julio de 1878

El Trillo VELOZ (antes rápido perfeccionado) se compone de un tablero formado por listones de madera, provistos cada uno de una cinta ó sierra de acero dentada. Estos listones están sólidamente unidos en sentido longitudinal por cuatro travesaños pasadores que por medio de sus tuercas se fijan a dos costados largueros que hacen el papel de bastidor.

Como los trillos comunes, va provisto de una pantalla sujeta por cuatro tornillos en los costados, y en la union de esta con el tablero hay unas cuchillas de acero combinadas con la sierra para facilitar más el corte de la mies.

Además, en los extremos de los costados se han colocado cuatro ruedecitas de hierro fundido que sobresalen unos cinco ó seis centímetros de las sierras para evitar la rotura de estas al salir el trillo de la parva y contribuir á que el aparato funcione con más suavidad. En las dos ruedas de la parte trasera se hace terminar el liston donde van embutidas para evitar en absoluto que el trillo repliegue la mies, pues así se le da fácil salida a esta aunque sea muy húmeda y corroca.

Las ventajas de este trillo sobre los demás sistemas, son: facilidad para su arrastre puesto que es de poco peso, cuádruple labor lo menos que el trillo común de pedernales, paja suavizada sin romper el grano, duracion cuatro ó seis años sin gasto de recomposiciones, trabajo perfecto, igual en era terrosa que en era empadrada, y por último que no repliega la mies por húmeda, dura y larga que sea.

Precio sobre vagon Zaragoza, pago al contado y sin descuento

Número del Trillo	Número de Sierras	Ancho	Largo ó alto	Peso aproximado	Pesetas
0	20	0'75	1'50	45	40'50
1	32	0'85	1'55	50	50'50
2	40	1'05	1'70	64	65'50
3	48	1'15	1'70	78	75'50
4	50	1'25	1'75	86	83

Precisa enviar el importe al hacer el pedido, y por las líneas del Norte, Tarragona, Barcelona y Francia, y Madrid, Zaragoza y Alicante, podemos servirlos contra reembolso del ferrocarril con un pequesísimo aumento, siempre menor que lo que cuesta el giro mútuo.

Depósito Central para España y Portugal: AVERLY, MONTAUT y GARCIA, Zaragoza, 4-1  
Murcia, Frutería 24, bajo y Balboa 2: Antonio Martínez Gonzalez.

HERBERIA DE SANTA CATALINA  
de M. Seiquer Peres.—Antigua de Madrigal

Por derribo para la reconstrucción de la casa que ocupaba inmediata a la iglesia de Santa Catalina, se ha trasladado provisionalmente a la calle de Santa Isabel, esquina a la Plaza del mismo nombre. 10-4

Probad el **PENRI GARNIER & C.**  
COGNAC

## TORREVIEJA

El conocido GREGORIO MORALES (a) Curica que tantos años viene ocupándose en buscar colocacion en la presente temporada a las familias que vienen a tomar baños a estas deliciosas playas, tiene el honor de participar a sus numerosos favorecedores que se halla dispuesto A PROPORCIONAR CASAS, DESDE EL INFIMO PRECIO DE UNA PESETA, HASTA QUINCE ID, sin interesar absolutamente nada por la molestia de este servicio.

Al mismo tiempo pone a disposicion de las personas que tengan a bien favoreerle, DOS ELEGANTES y CÓMODAS TARTANAS y DOS COCHES, los que se hallarán en la estacion a la hora de la llegada de los trenes.

Tambien tiene dispuesto un carro para conducir los equipajes.

Las personas que quieran quedar bien servidas, a gusto y barato, se dirigirán a nombre del citado Gregorio Morales (a) el Curica, calle de Quiroga, número 119, Torrevieja. 15-10

DESCARGOS

No se pueden leer algunos periódicos sin echarse uno á temblar y sin pedir á Dios misericordia.

Tales cosas se escriben que no parece sino que el cielo se vá á hundir sobre nosotros.

Pero lo raro es lo que se desprende de la lectura de dichos periódicos: que aquí todos, menos el que escribe, tenemos la culpa de todo. Que nos merecamos lo que ha pasado, lo que pasa y lo que pasará todavía, que es lo peor.

Esto recuerda lo que cuentan del aragonés que asistió á un sermón de pasión. «Por vosotros—decía el orador—le azotaron; por vosotros le echaron la cruz á cuestas; por vosotros lo clavaron de pies y manos; por vosotros bebí hiel y vinagre; por vosotros sufrió la lanzada en el costado; por vosotros...»

A tanto «por vosotros», no se pudo contener el bueno del aragonés y dijo:

—Padre y por Vd. ¿es que le dieron bizcochos?

¿Qué culpa tiene el país de lo que pasa? ¿La masa de los contribuyentes resignados qué culpa tiene? ¿Al pueblo que ha dado sus hijos y su riqueza, qué más se le puede pedir?

Descargar ahora sobre el país los más negros pesimismo, cuando el país es inocente ¿qué conduce?

Desalentarlo, paralizar su vida, y sacudirlo con fines políticos, pequeños y menguados ¿no es una obra de iniquidad, después de la negra campaña que se ha hecho con los recursos mal administrados de la nación?

Aquí, todos los que pintan el presente y el porvenir con los más negros colores, creen que la regeneración de España se logrará con que ellos volvieren al poder, ó lo consigieran.

¡Por ellos no ha sufrido nada la nación!

Precisamente la regeneración de España empezará en cuanto pase la influencia de esta constelacion de políticos, que todos hemos de sufrir. Una nación es como una familia; se arruina con una generacion y se levanta con otra. Un apellido que ha sido glorioso, baja con unos degenerados hasta el ludibrio, y con uno solo, que vuelva á ilustrarlo, recobra con creces su primitivo esplendor.

No es el porvenir, reservado á los que vengan, aleccionados por estas desventuras; es el presente que nos toca, el que hay que tomar en su realidad y sufrirlo; pero sin consentir que echen las culpas á los que tienen las manos limpias, lo que se les laban como Pilatos delante del pueblo.

LO DEL DIA

Es la Virgen del Carmen, una de las advocaciones más populares y más consoladoras de la Madre de Jesús. Nombre de esperanza, cuando se temen adversidades, y nombre de consuelo cuando se sufre. Decir con fé «¡Virgen del Carmen!» es invocar todos los consuelos de la religion y pronunciar las dos palabras más poéticas de nuestra lengua. *Cármén*, es verso y canto, amabilidad y frescura, oasis, huerto cerrado lleno de rosas, donde mana una fuente de agua pura y cristalina. Los *Cármenes* en Granada, son la delicia de la tierra; y las *Cármenes* son las hijas predilectas de la Virgen. Y esto viene de muy antiguo y ha descendido de muy alto. Se inicia en las inspiraciones de los profetas y ha pasado por las cumbres del Carmelo y del Líbano; montes más hermosos que el Helicon y el Ida, con una fuente que no se extinguirá nunca como la de Hipocrene. ¿Por qué? Porque un día se vió una nube en la cima del Carmelo y en el seno de aquella nube se vislumbró una Virgen, que estando la tierra seca y las plantas sedientas vertió celestial rocío que todavía no se ha evaporado del mundo. Como que en él refrescan sus labios las madres doloridas y en él beben sus fervores poéticos una Santa Teresa, un San Juan de la Cruz y un Fray Luis de Leon.

En Murcia está el Carmelo en aquel templo que ha sido visitado estas noches por el pueblo piadoso murciano. Por las calles silenciosas

hemos llegado á aquella resplandiente capilla, una vez más en la vida, como tantos años, recordando lo pasado, siempre mejor que lo presente.

Y todo, todo varia de año en año, menos dos cosas: una, la Virgen, siempre hermosa, con irresistibles atractivos; y otra, las madres que suspiran mientras rezan y que siempre tienen algo que pedir.

Entre la madre arrodillada que suplica y la Virgen que está en el altar, hay una cadena invisible que une lo terreno con lo celestial, los pesares de la vida con las delicias de la eternidad.

Una madre, que no sabe qué es de su hijo, que está en la guerra, como tenga fe para estar arrodillada delante de la Virgen, bien puede decirse que sus lágrimas serán consoladas. ¿Que vive su hijo? La Virgen se lo traerá y lo echará sobre sus brazos. ¿Que no vive? La Virgen se lo habrá llevado con ella á mejor vida.

¡Envidiad estas grandezas divinas los que no tengais fe!

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY 16 DE JULIO

Ntra. Sra. del Carmen y San Jaime.

ALMANAQUE.—Sale el sol á las 4'43; ponese á las 7'28.—La Luna á las 2'23 m. y 6 t.

SANTOS DE MANANA

San Alejo y Santa Marcelina.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en la iglesia de Carmelitas por el Excmo. Sr. D. Joaquin Fontes Contreras.

Mañana en la Mercad.

CULTOS

NOVENAS Á NTRA. SRA. DEL CARMEN.

SANTA MARIA.—A las siete de la mañana, con misa.

Hoy por encargo de D. Antonio Dubois por los difuntos de su familia.

SAN MIGUEL.—Al toque de oraciones.

Hoy la aplica D.ª Isabel Peralta por su hermana D.ª Carmen.

EN EL CARMEN.—La funcion será hoy á las nueve, predicando el señor Dr. D. José Tomás Perez, párroco del Esparragal; por la tarde el señor D. José Rubio Valdés, coadjutor de esta parroquia.

Los cultos de esta mañana los ofrece D. Miguel Sanchez Malvastre por sus padres D. Juan Antonio Sanchez y D.ª Ramona Malvastre.

Por la tarde D. José Montesinos Rubio por su esposa D.ª Josefa Gimenez Bueno, camarera que fué de esta sania imagen, y por sus padres.

CARMELITAS.—Hoy á las nueve y media será la funcion predicando el R. P. Juan Melian de la Compañía de Jesús.

V. O. T.—Mañana domingo tendrá lugar en el convento de Verónicas el ejercicio mensual que los hermanos terceros dedican á su seráfico P. San Francisco, en la forma siguiente:

Por la mañana á las siete misa de comunión, rezándose durante la misma el santo Rosario y Estacion.

Por la tarde á las cinco se expondrá S. D. M. rezándose la Sta. Corona, haciéndose á continuación la Visita al Sacramento y concluyendo con la minerva, bendicion y reserva.

Aplica estos cultos D. Eduardo Marin-Baldo por el alma de su difunta esposa D.ª Jacoba Stengre y Capre.

Ha fallecido la hermana Juana Perera Rodriguez.

Avisos del dia

HELADOS

MARCOS AMORÓS.—Helados para hoy: Mantecado, fresa, avellana, melocoton, leche merengada, café blanco. Horchatas de chufas, almendra y limon, chufas remojadas y secas y la rica cerveza Mahou, Moritz, Coza y del país. Tambien se venden corchos para helar. Sesirve á domicilio. Por la mañana habrá mantecado y melocoton, á precios económicos.

Hielo artificial

para las comidas, á 30 cts. kilo

Lo hallará el público en los dos establecimientos siguientes:

En la Cepa Jumillana, calle de Algezares, junto á la fonda Negra.

Y plaza de Sta. Catalina, caseta de jaulas de Mariano Cantero, frente al Banco de España. 8—1

COCINERA.—Una buena, de 40 años, desea colocarse en Murcia ó fuera. Razon, Gavacha, 4. 2—1

NOTICIAS LOCALES

LA DIPUTACION

Ayer mañana se reunieron en el despacho del Sr. Gobernador, además de la primera autoridad, el presidente interino de la Diputacion Sr. Torrecilla, que á este objeto vino de Caravaca, y el vice-presidente de la Comision provincial D. Eduardo Pardo, tratando de las graves cuestiones de la Diputacion, que, dicho sea en honor de la verdad, absorben muy principalmente la atencion del Sr. Settler.

Algunos pueblos, por los datos que expuso el gobernador, han respondido á su excitacion y casi todos han manifestado hallarse propicios á ingresar sus débitos por contingente en la mayor cantidad que puedan, pero como de estos ofrecimientos no cumplidos tantas veces, ha venido el estado actual de la Diputacion, convinieron dichos señores en aplicar otros medios menos suaves á los que faltan á su deber y á su palabra.

Hay que señalar como ayuntamientos modelos en el cumplimiento de sus deberes administrativos á los municipios de Abarán, Blanca, Cieza y Fuente-álamo, que en este concepto nada adeudan por corriente ni atrasos.

El contingente del ejercicio que ha terminado lo han satisfecho por completo Abarán, Abailla, Alcantarilla, Blanca, Cieza, Fuente-álamo, Cartagena, Librilla y La Union.

En cambio hay otros que no han dado un céntimo á la provincia quién sabe el tiempo. Desigualdad irritante y nociva que hará muy bien en cortar el Sr. Settler.

El presidente interino de la Diputacion ha ordenado se avise á las amas externas para que cobren un mes ahora y otro pasados unos dias.

Audiencia

Para hoy hay señalados varios juicios orales en los que serán letrados los Srs. Sandoval, Cañada (don J. de D.), Clemencin y Casalduero, y procuradores los Sres. Perez Marin, Arroniz y Gomez Amat.

Matrimonio

Anteayer fueron unidos en el indisoluble lazo, en la iglesia de San Bartolomé, la Srta. D.ª Asuncion Marin Samaniego, y el jóven D. Javier Diez de Albeluche; habiendo salido el nuevo matrimonio para la casa del novio en Almagro.

Les deseamos que sean muy felices en su nuevo estado.

Por si vienen

Para el caso todavia improbable, de que la escuadra yanqui intentara hostilizar á Cartagena, el gobernador militar de aquella plaza ha solicitado el concurso de los médicos y practicantes civiles de aquella ciudad; mostrándose todos dispuestos á cuanto sea necesario.

Obras públicas

Han sido aprobadas por la Direccion las obras de copias para conservacion de la carretera de Puerto Lumbreras á Almería, ejecutadas por el contratista D. Juan Bernal.

Libro selecto

«La elegancia en el trato social» es un libro selecto, que deben tenerlo todas las personas que se precien de estar al tanto de las buenas costumbres en las relaciones sociales. El libro está aprobado por la censura eclesiástica. Se vende en la imprenta de este periódico, elegantemente encuadernado, á 7 pesetas.

Tienda-Asilo

Hemos recibido la Memoria publicada de la Tienda-Asilo, para consignar las cantidades recibidas para el edificio que se trata de edificar y el aumento de la suscripcion mensual.

Los donativos ascienden á 21.223 pesetas 35 céntimos, que se han depositado en el Banco en la cuenta corriente de la Tienda-Asilo.

Alicante

Han sido destinados á esta comandancia de la Guardia civil el comandante D. Federico Arrate Navarra y el capitán D. Federico Garcia Velarde.

Ayer tomó posesion del cargo de abogado del Estado de la Delegacion de Hacienda de esta provincia, el que ya desempeñó durante mu-

cho tiempo dicho cargo D. Luis Cánovas.

—Nos dicen de Santapola que aquel vecindario se muestra muy preocupado con el anuncio de la visita de la escuadra de Watson y las probabilidades de que elija aquella espléndida bahía como base de sus operaciones en el Mediterráneo.

El gobierno no ha tomado ninguna precaucion para evitarlo.

Pero es lo que dice el gobierno: —¡Lo que es á Madrid no vienen!

Y á los vecinos de Santapola que los parta un rayo.

Gratitud

El Sr. Comandante militar de esta plaza en nombre del ejército ha dado muy afectuosas gracias al ayuntamiento por su acuerdo de poner el nombre del general Vara del Rey á la calle de la Administracion.

Tambien el coronel retirado nuestro amigo D. Enrique Navarro, que fué compañero de colegio del heróico general, ha significado por medio de la prensa su gratitud por este acuerdo.

Militar

El comandante militar de esta capital ha pedido al ayuntamiento 200 papeletas de alojamiento para otros tantos reclutas excedentes de los últimamente reconcentrados.

Música

Esta noche, según nos dicen, habrá música en el Jardin de Florida-blanca, de nueve y media á once y media.

Viajeros

Ayer salió para Madrid el señor Obispo de Orihuela, que fué despedido en la estacion por el de esta diócesis y el de Avila.

En el mismo tren salió para Albacete nuestro amigo D. José Prudencio Encarnacion, á quien despedieron en la estacion varios catedráticos del Seminario y otros señores sacerdotes y amigos particulares.

—Ha llegado á esta el Sr. D. Tomás Albaladejo, que pasará una temporada en esta ciudad casa de su hermano nuestro amigo D. Antonio Albaladejo.

Concierto

Con motivo de celebrar sus dias la bellísima Srta. Carmen Navarro Castillo habrá esta noche en su casa concierto de canto y piano, en el cual tomarán parte dicha señorita y otras amigas suyas.

Reciba nuestra felicitacion dicha encantadora joven, á quien tuvimos el gusto de aplaudir en el teatro de Romea, cuando tomó parte en la Kermesse á beneficio de la Tienda Asilo.

Mejorada

Ayer supimos con satisfaccion que parece hallarse fuera de peligro la bellísima niña Paqueta Medina, hija de nuestro amigo D. Francisco, la cual, como saben nuestros lectores, se hallaba estos dias de suma gravedad.

Dios quiera conceder á la enfermita una pronta mejoría y convalecencia.

Detenido

En Sevilla ha sido capturado el soldado prófugo de Cartagena Juan Muñoz Fernandez.

Procuradores

Ha salido para Caravaca, donde pasará una temporada, el procurador de estos tribunales, D. Adrian Lopez Egea, quedando encargado de sus negocios, su compañero don José Salvat.

Nombramiento

Ha sido nombrado oficial de quinta clase de la intervencion de Hacienda de esta provincia D. José Victoria y Guirao.

Boda

Esta mañana habrán contraido matrimonio en la parroquia de San Miguel la bella joven D.ª Dolores Carrion Hernandez, hija del conocido maestro de obras D. Antonio, y D. Francisco Tomás, hijo del apreciable industrial del mismo nombre.

Los recién casados saldrán para Cartagena donde fijarán su residencia. Reciban ellos y sus respectivas familias nuestra cariñosa enhorabuena.

El Obispo de Avila

Ayer tarde visitó el Hospital de esta ciudad el Ilmo. Sr. Obispo de Avila.

Suscripcion nacional

En la lista de ayer de la de esta provincia, figuran donativos de la

junta local de Calasparra y del cura y feligreses de Aguilas.

La suma total es 204.390-76 pesetas.

Indispuesto

Ayer se retiró del despacho de la alcaldía el Sr. Pausa algo indispuesto.

Celebraremos que la indisposicion sea leve y pase pronto.

Castelar

Dice «La Correspondencia de Alicante»:

«Ayer tarde tuvimos nuevamente ocasion de saludar al eminente tribuno D. Emilio Castelar en su residencia de Sax.

El Sr. Castelar muéstrase muy apesadumbrado de la pérdida de la escuadra de Cervera, y desde el dia en que recibió la fatal nueva que ha llenado de luto á España niégase á hablar de política aun con los intimos que constantemente le acompañan.

Don Emilio nos prometió visitar Alicante en los primeros dias de la semana entrante, en cuyo viaje se propone buscar casa para pasar el invierno próximo. En la actualidad ya no es el viejo caduco que llegó á Sax casi moribundo, sino el anciano respetable que lleva muy bien sus sesenta y seis años cumplidos; tal es el estado de Castelar.»

De Manila

Por las noticias directas que ha recibido la familia y por la lista oficial de supervivientes en el desastre de Cavite, hemos sabido que nuestro paisano el segundo condestable D. Antonio Reverte Minguez, sufrió solo contusiones de las que habrá curado seguramente por completo á estas horas

Tropas

Acaso con motivo de la suspension de las garantías constitucionales vendrá á esta desguarnecida ciudad alguna fuerza de infantería que se instalará en el cuartel de la cárcel, donde al efecto, comenzarán á hacerse inmediatamente las obras necesarias.

Presupuesto

Se ha recibido en el Gobierno civil para su examen y aprobacion el presupuesto ordinario del año económico del 98-99, del ayuntamiento de Alhama.

Subasta de sal

Por acuerdo de la junta del gobierno de la Compañía Arrendataria de las Salinas de Torreveja, se procederá á contratar en subasta pública el dia 20 del actual de 11 á 12 de la mañana en las oficinas de las Salinas de Torreveja, la extraccion de cuatrocientos mil quintales métricos de sal sin lavar, bajo el tipo de nueve céntimos de peseta el quintal métrico.

La compañía prestará los útiles, herramientas y barcas que sean necesarias.

Para tomar parte en la subasta, se depositarán 500 pesetas, que despues se elevarán á 1.500, cuando sea aprobado por la compañía el remate.

Notas militares

Ha sido destinado á la escala de reserva el capitán de caballería don Federico Dupuy de Lome y Paulin.

—La reina regente ha firmado el decreto concediendo la cruz de San Fernando de primera clase, con la pension anual de 375 pesetas, al médico primero de Sanidad Militar don Osvaldo Codina, tan estimado en Cartagena, donde ha residido muchos años.

—Han sido colocados en destino de plantilla los comandantes de artillería D. José Roca de Togores y Aguirre Solarte y D. Vicente Trénor Palavicino.

Recargos sobre el timbre

Entre otros, han sido recargados los siguientes timbres:

«Sobre el papel timbrado judicial y licencias de uso de armas, caza y pesca, se ha recargado el 30 por 100 como recargo especial de guerra.

El papel judicial de la clase 13.ª, ó sea el de 0'75, se recarga solo con 25 céntimos de peseta.

Sobre el papel timbrado común, pagarés de bienes desamortizados, papel de pago al Estado, contratos de inquilinato, timbres móviles timbres especiales móviles, pagarés de comercio, letras de cambio, libranzas á la orden, pólizas de Bolsa para préstamos sobre efectos públicos y vendis cuyas primas excedan de 10 céntimos, se ha recargado con el 40 por 100, como recargo especial de guerra.

La clase 10.ª de las pólizas de Bol-

sa para operaciones á contado y para préstamos sobre efectos públicos, queda grabada con el recargo de guerra de 15 céntimos de peseta.

Sobre los efectos de dichas clases de precio de 10 céntimos quedan recargados con el 50 por 100 de impuesto de guerra.

**Espectáculos públicos**

D. Pedro A. Santuste, vacino de Santander, dirige instancia á el Ministerio en súplica de que se declare que ni los Arquitectos provinciales ni los Subdelegados de Veterinaria ó Veterinarios municipales devengan honorarios por los reconocimientos que practican de orden de los Gobernadores en los edificios destinados á Plazas de Toros y ganado que ha de lidiarse en las corridas.

Vistos los reglamentos y disposiciones dictadas sobre la materia:

Considerando que así el art. 14 del decreto de 18 de Septiembre de 1869 como la circular del 30 del propio mes y año, declaran que las autoridades pueden consultar ó reclamar informes de los Arquitectos ú otros empleados facultativos de las Diputaciones, cuyo servicio es meramente gratuito, y en consonancia con estos preceptos, el real decreto de 27 de Octubre de 1885 establece que los Arquitectos provinciales forman parte de la Junta encargada de auxiliar á los Gobernadores en la construcción, reparación, inspección y fomento de los teatros y de toda clase de espectáculos públicos, siendo dicho cargo honorífico y gratuito:

Considerando que los reconocimientos practicados por los Arquitectos provinciales y Subdelegados de veterinaria en los edificios donde se celebran las corridas de toros y las reses destinadas á la lidia, han de efectuarse por obligación del cargo provincial ó municipal que desempeñan, sin derecho á exigir honorarios por un servicio público, cuando no resultase falta ó deficiencia en el mismo.

S. M. el Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, ha tenido á bien declarar:

1.º Que ni los arquitectos provinciales ni los Subdelegados de Veterinaria municipales tienen derecho á exigir honorarios por los reconocimientos que practiquen de orden de los Gobernadores en las Plazas de toros y ganado de lidia; y

2.º Que en cada localidad debe formarse un reglamento que determine los casos y precios módicos que podrán cobrar, sin que hasta entonces puedan por tales servicios reclamar cantidad alguna.

**MORATALLA**

14 de Julio de 1898.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA

Mi estimadísimo amigo y director: Después del fallecimiento de D. José de Rueda y Espada, persona muy distinguida y conocida en esta población, ocurrido en la penúltima semana, ningún hecho notable ha venido á turbar la tranquilidad de este vecindario, que no sean las tristísimas y repetidas noticias de los desastres de nuestra patria que á diario se siguen sucediendo y publicando en los periódicos.

La opinión no se ocupa de otra cosa; parece el despertar de un sueño horrible tanta catástrofe, á las que no estábamos acostumbrados, por más que la situación de la nación española viene siendo poco halagüeña hace muchos años.

Apesar de tan rudas contrariedades, apesar de tanta desventura, la fría razón no debe inducirnos á ver con extrañeza los sucesos que con pasmosa velocidad se van desarrollando. Culpas pasadas, errores sin cuento, gobiernos inespertos, desastrosas administraciones, ninguna moralidad en los organismos del Estado, abandono de la instrucción pública y de la clase agraria base de nuestra riqueza, no pueden crear en los pueblos desgraciados como el nuestro, otra situación que la que angustiosamente estamos sin poder sobrelevando, aterrados y confusos ante el admisible impulso y grandeza de nuestros enemigos.

Y ¿quién sabe si lo sufrido es poco con relación á lo que nos espera en muy cercano porvenir?

Los pueblos se asemejan á los individuos. La sociedad nos muestra á diario muchos seres, cuya conducta pésima concluye por hacerles despreciables ante los demás. Seres que buscan su ruina y su desdicha en los azares y en los vicios, gastando sus energías y su fortuna, en excesivos esparcimientos y en actos de imprevisión y de locura, sin detenerse á estudiar un orden moral en sus ac-

ciones, que les haga acreedores á la estimación de los demás. Así son los pueblos mal gobernados, porque aquellos forman una colectividad, cuya cabeza es el gobierno. ¿Cuán lejos ha estado España de crear, que en medio de la aplastante civilización de los Estados Unidos, tenía tan cerca la codicia de unos habitantes, que en día no lejano, habían de echar de ver, aparte de la inmoralidad llevada en la administración colonial, la decadencia y el atraso en que se halla España? ¡Lástima de nuestros soldados! ¡Lástima de nuestros marinos! ¡Cuánto heroísmo inútil! ¡Cuánto sacrificio estéril!... Pero, ¿qué digo?... la regeneración de la patria aún está á tiempo, aún puede ser un hecho. Todavía pueblo y gobiernos pueden acallando sus pasiones, abrirse paso ante el mundo civilizado. La virtud es un hecho, dice Revaille, y este hecho, es la prueba demostrativa, de que la voluntad, el querer razonado, es una fuerza que arrastra y domina al ser orgánico. En sí mismo halla el hombre la medicina á sus pasiones físicas. Sobre estas pasiones, sobre estos instintos, sobre las sensaciones en fin, hay la razón que todo lo puede cuando es bien dirigida.

Apliquense esta máxima los gobiernos, recibala el pueblo de buena fé; egérgala en la parte que á sus deberes afecta y tendremos la regeneración.

Recordemos á Francia despues de sus desastres con Alemania; la virtud, la unión nacional, el trabajo, el impulso y moralidad de sus gobiernos, la tornó próspera y feliz en pocos años. Alemania y otras naciones se han engrandecido con la moralidad, entereza y sabiduría de sus gobiernos, y la mismo los Estados Unidos, nuestros irreconciliables enemigos, deben á las virtudes del trabajo y á su febril actividad, todo el pasmoso engrandecimiento que viene siendo desde el principio de este siglo, la admiración del orbe entero.

Pero... basta, Sr Director, que observe me he estendido demasiado en consideraciones y reflexiones á las que no me conceptuo en estos momentos con autoridad suficiente para esponerlas, habiéndome escudado del límite de una correspondencia, que ha perdido su indole, olvidándome de los sucesos de Moratalla, que es mi única misión y su especial encargo.

El 24 de Junio, día de San Juan, es el designado por costumbre para el nombramiento de mayordomos del Santísimo Cristo, habiéndose acordado en sesión extraordinaria del Ayuntamiento los nombres de los siguientes jóvenes que han aceptado los cargos:

D. Esteban Muñoz, D. Juan Lopez Giller, D. Eloy Rodriguez Suarez, D. Diego Moro, D. Diego Campos, D. Emiliano Roche y el capellan D. José Montealegre; todos bajo la presidencia y autoridad del señor Alcalde.

La fiesta de la ermita de San Pedro fué suntuosa y concurrida, á pesar de verificarse en el campo de Bejar donde es celebrada á su patrono, predicando un sermón muy elegante el digno sacerdote teniente de aquella adyutriz D. Antonio Martinez Montoya.

Se repartió con abundancia el clásico rollo en la puerta del templo por los mayordomos salientes y quedaron nombrados para el año siguiente Pedro Eras para la litomona, y Cristobal Garcia Martinez para la de ánimas.

La lista de suscriptores á la nacional para la guerra, se halla abierta casa del Tesorero D. Pascual Espinosa Miravete.

*El corresponsal.*

**PÉRDIDA.**—Ayer se extravió un relicario, con una cruz y medallas, por la calle de Baraudillo á la Plaza de Amorós. A la persona que lo haya encontrado se le agradecerá ó gratificará que lo devuelva á su dueño: Baraudillo, 23.

**TELEGRAMAS**

**DE AYER TARDE**

*Alas 2:30*

La «Gaceta» de hoy ha publicado el decreto de suspensión de garantías constitucionales. Con este motivo se han

transmitido órdenes á las autoridades en todas las provincias con objeto de castigar con todo rigor los intentos de perturbación del orden y excitaciones de los periódicos en este mismo sentido.

*A las 4:35*

Continúan recibiendo noticias de Washington que dan por hecha la capitulación de Santiago.

Sagasta me ha dicho que el gobierno desconoce oficialmente que se haya hecho la capitulación, pero que dadas las condiciones ya conocidas, en que se encontraba la plaza, cree muy verídicas las referencias de los Estados Unidos.

Lo que no cree es que en las condiciones de la capitulación haya entrada, como los yanquis dicen, la cesión de una zona más extensa que la que exclusivamente ocupa la plaza de Santiago.

*A las 4:40*

Sagasta ha celebrado con los ministros de la Guerra y Marina y otros, conferencias que se creen preparatorias sobre el consejo de estatarse en el que parece que se afrontará resueltamente la solución del problema de la paz para que esta quede firmada en el plazo más breve posible.

Circulan varias fórmulas para la concesión de la paz entre los gobiernos americano y español, pero no puede concederse crédito á ninguna porque hasta ahora lleva el gabinete sus gestiones en este asunto con reserva impenetrable.

*A las 4:45*

Se ha publicado el bando de la autoridad militar sobre la suspensión de garantías y haciendo las advertencias oportunas.

**DE ANOCHE**

*A las 6:15*

En la Habana se ha celebrado una nueva reunion de generales preaidada por Blanco.

Parece que entre los reunidos predominó la opinión de ser conveniente al buen nombre del ejército el resistir hasta el último extremo; sin aconsejar gestion alguna para la paz; solo acatarle en el caso de que la imponga el gobierno, como parece su propósito.

*A la 6:20*

Telegrafian de Nueva York que el general Schafter comunica á su gobierno que los españoles de Santiago que serán conducidos á España ascenden á unos 15,000.

Un cañonero francés que intentó ayer entrar en la bahía de Santiago, fué reconocido por el «Marble» é identificada su bandera se le dejó entrar.

*A las 6:21*

De Washington dicen que es necesario amputar un brazo al general Linares.

Los españoles de Santiago serán conducidos á España en buques neutrales encargándose los embajadores de Francia y de Aus-

tria de intervenir en estas negociaciones.

*A las 7:30*

Los ministros no niegan la capitulación de Santiago aunque todavia no lo saben oficialmente; pero dicen que no es posible que Toral haya pactado en nombre de fuerzas que no están obligadas á obedecerle, por lo que la capitulación solo puede referirse á la guarnición de la plaza.

Así lo confirman tambien algunos telegramas americanos.

Conforme con las condiciones impuestas por el general Toral se les tributarán los honores de guerra.

Según otros telegramas los capitulados serán unos 32000, entrando en ellos todas las fuerzas que habia en defensa y ayuda de Santiago, excepto las guarniciones de Manzanillo y Holgru.

Se necesitarán 45 transportes para trasladarlos á España, como está en las condiciones de la capitulación.

*A las 7:45*

Circulan rumores muy pesimistas respecto del orden público en la Habana, suponiéndose que allí el pueblo, los voluntarios y los jefes del ejército son opuestos á la paz.

El gobierno no ha recibido más telegrama del general Blanco que el que comunica que los generales opinan que hay grandes medios todavía de resistencia y de hacer la guerra.

Háblase de un nuevo desembarco de 3000 yanquis en Cárdenas.

*A las 7:47*

Un telegrama oficial del que en estos momentos se nos dá noticia, dice que la capitulación está tratada y que solo se espera la contestación del general Blanco para hacer la rendición de Santiago.

Telegramas particulares de la Habana confirman que veintidos generales con Blanco, reunidos nuevamente, reiteran los acuerdos de energías que tienen tomados.

*A las 7:50*

Bolsa:  
Cotización de hoy: 49,45.  
Cambios: París 69,00.  
Londres 00,00.

**DE ESTA MADRUGADA**

*A las 10:15 n.*

El general Blanco anuncia al gobierno que ha girado letras por valor de dos millones que deben pagarse mañana; y además anuncia que envía letras tambien á breve plazo por 771,000 pesos.

Los Ministros dicen que la suspensión de garantías estaba acordada como medida de gobierno hace tres días y que no obedece por tanto á ninguna causa del momento.

*A las 11*

Se dice, con apariencia de ser verdad, que el general Toral, habia pedido recientemente instrucciones sobre la capitulación y sus condiciones, y que el gobierno para no

aceptar ninguna responsabilidad, le contestó «que el reglamento de campaña comprende los puntos sobre que consultaba.»

Se ha dicho que el Ministro de la Guerra se ha manifestado como dispuesto y llamado á exigir oportunamente las responsabilidades á que haya lugar con motivo de la capitulación de Santiago.

*A la 11:5*

Los telegramas que se ponen para provincias están sometidos á la censura militar.

La nota más saliente de esta noche, ha sido que los periódicos aparezcan con blancos en sus columnas, por haber tenido que quitar de ellas sueltos y artículos tachados é mutilados por los fiscales militares.

La suspensión de garantías se lleva con todo rigor.

*A las 11:15*

Atendiendo á las exigencias de la censura omito telegrafiar los rumores que circulan y no habian de dejar pasar.

Contra todo lo que se afirma y se propala respecto de la Habana, dicen los ministros que garantizan la corrección en su proceder de los generales reunidos con Blanco, los cuales aceptarán la paz si el gobierno la gestiona.

*A las 11:16.*

Asegúrase que en la conferencia celebrada por Gamazo, Almodovar y Sagasta despues del Consejo, se ha tratado de quién debe negociar la paz, si el actual gobierno ú otro que le sustituya. No se sabe qué es lo que han convenido, hasta ahora.

*A las 11:18*

El Consejo de Ministros ha durado tres horas.

Se ha tratado de todos los asuntos de actualidad, menos de la capitulación de Santiago que el gobierno la ignora.

Sobre los preliminares de la paz dícese que han cambiado los ministros sus impresiones.

Preguntado el Ministro de Marina si era cierto que los americanos se preparaban á traer á España á los capitulados en Santiago, contestó «Que así parecia, pero que faltaba que ellos quisieran venir.»

*A las 11:20*

El resumen oficial de las bajas que hemos tenido en los combates de Santiago es el siguiente:

Soldados muertos 78; heridos 229, prisioneros 116.  
Jefes y oficiales: muertos 16, heridos 29, prisioneros 3.  
Desaparecidos 4.

*A las 11:28*

En el Ministerio de Estado se ha recibido un telegrama que comunica que la escuadra de Watson zarpará domingo con rumbo á España y que es probable que dentro de cuatro ó cinco días esté á vista de Canarias.

**ALMODOVAR.**

A la Stma. Virgen del Carmen

Patrona de mi Parroquia

(SUPLICA)

Gloriosa Virgen del Carmen, patrona de mi parroquia! gloria y consuelo del mundo, tu que eres tan milagrosa y quieres tanto a tus hijos, estos, que una sola hora no dejan de dirigirte oraciones tan hermosas, pidiéndote no les dejes de tu mano poderosa; que en tí solamente piensan, que a tí solamente adoran. ¡Gloriosa Virgen del Carmen, patrona de mi parroquia!

Mas que nunca, Madre mia, necesitamos ahora tu proteccion, tu consuelo; que seas nuestra salvadora, que no desoigas los ruegos que tantas madres piadosas te hacen por sus pobres hijos, que por salvar nuestra honra se encuentran desamparados en esas tierras remotas; que en tí solamente cifran toda su esperanza, toda... ¡Gloriosa Virgen del Carmen, patrona de mi parroquia!

Hoy, Madre nuestra, en tu dia, cuyo nombre sabe a gloria, todos a admirarte vamos a tu capilla preciosa: Yo, a pedirte, que por siempre a las Carmenes hermosas les des salud, mucha suerte, mil años de vida a todas, por que puedan admirarte a tí, Divina patrona, a tí, Reina de los Cielos, a tí, Celestial Señora, ¡Gloriosa Virgen del Carmen, patrona de mi parroquia!

José A. Martínez Saura.

A la Virgen del Carmen

Hoy que es dia señalado para tu nombre ensalzar yo te quiero dedicar pobre verso, no inspirado Angel de España serás si tu diestra protectora a esta nacion que te adora paz bendecida le das.

José Martínez Alvarez.

FELICITACIONES

A LAS NIÑAS

Carmen Ruiz-Funes Garcia

y

Carmen Ruiz-Funes Guillen

A estas bellas Carmencitas que yo quiero con exceso, como expresion de cariño quisiera hacer un obsequio. Pienso en vano si enviaries un buen juguete, ó un muñeco, de los que el Bazar Murciano tiene tentando el deseo; pienso que esto no es bastante y me devano los sesos, en si deben ser pulseras, pendientes, medio aderezo, ó un alfiler de brillantes de mi regalo el objeto. Pero por más que medito nada que me agrade encuentro, y tras mil cavilaciones hallo el problema resuelto. ¿Lo acertais? No es un juguete, ni joya de áureos reflejos, es una cosa sin forma, fugaz, sin valor ni mérito, pero expresion de cariño, algo que brota del pecho, efusion del alma, en fin, que en vuestro rostro de cielo hace impune la inocencia sin que el pudor ponga velos. Un beso será el regalo que en vuestro dia os ofrezco. ¿Que es poco? Pues yo soy prodigo y os he de dar dos, ¡dos besos!

J. F. B.

A una Carmen de la calle del Pilar

ENSUS DIAS

Perdona, Carmen hermosa si en tu onomástico dia, en esta humilde poesia tan instantánea y sosa te igualo a la gentil rosa y a la nítida azucena, pues que de fragancia llena, reunes tú, como esas flores, mil encantos y primores y eres candorosa y buena.

Federico Saez.

A mi apreciable y distinguida amiga

la simpática señorita

Carmen Campizano

en el dia de su santo.

Por salir de la rutina que otros años he empleado de decirte verbalmente ¡que pases feliz tu santo! al llegar tu santo hoy estos versos te he arreglado, que como míos, por fuerza tienen que ser de los malos. Pero buscando ideas sanas, pensamientos elevados, rasgos de pura poesia, y, en fin, armoniosos cantos, por mis mismos ojos veo que yo no puedo tratarlos, porque, aunque lo siento mucho, no he entrado aun en el Parnaso. Como estoy viendo hace tiempo y casi casi a diario que te dedican charadas yo no sé cuantos muchachos, me veo en la precision de felicitarte este año con estos pobres versitos y además... con un regalo. Y como quiero probarles a esos jóvenes simpáticos que te han dedicado versos que sepan como las ganso, al llegar tu santo hoy a escribir me he apresurado; lo uno, por felicitarte con un cariño extremado como es el que nos tenemos hace muchísimos años, y lo otro para que sepan esos jóvenes simpáticos, (modestia aparte) quien es el que corta el bacalao.

Antonio Garrido, (Perez).

A mi querida amiga

CARMEN ESPINOSA

en el dia de su santo.

Hoy que tu dia celebras te quiero felicitar, porque admiro tu alma bella y tu rostro angelical.

Es tanto lo que te quiero que en prueba de mi amistad es muy justo te dedique este mi humilde cantar.

Bien quisiera en este dia poder decirte algo más, pero mi falta de número la supliré mi voluntad.

Así, pues, deseo lo pases dichosa eual la que más, y haga extensiva a tus padres Dios, tanta felicidad.

Josefa Campizano.

A CARMEN SAURA

en su onomástico

Si pudiera en este canto intercalar la poesia, mucho más grato sería, para cantarte en tu santo con la fé del alma mia.

Pero yo haré lo posible para que mi humilde mente, exprese sinceramente, el amor inextinguible que mi pecho hacia tí siente.

Amor de tal frenesi, que si el hado impio quisiera llevarte lejos de mí, mil veces la vida diera por hallarme junto a tí.

Porque tus hermosos ojos, al mirarme, me fascinan: y sus destellos gloriosos los que a mi alma iluminan disipando mis enojos.

Ojos que tienen tal arte que son de dulzura ejemplo y cuando yo los contemplo ansioso anhelo llevarte de mis amores al templo:

Y si consigo este anhelo que tanto mi mente sueña, poseeré un angel del cielo que me ha traído a este suelo la dicha más halagüeña.

Eres tú la bella flor, nido de mis ilusiones, y al admirar tu candor digo que no hay trovador que cante tus perfecciones.

Y dando fin a mi canto yo te deseo entre tanto que adorne tu frente hermosa en el dia de tu santo.

Manuel Albert.

A una Carmen

en el dia de su santo

Morena de mis antojos, la de ojos hermosos, grandes, y negros como la noche; la de esbelto y lindo talle, la de boca nacarina, la de labios de granate, imagen de mi cariño y de mis amores ángel.

Aunque sé que no me quieras (¡qué triste verdad, Dios grandel!) no quiero que pase el dia de tu onomástico, Carmen, sin decirte que mi pecho siempre noble, siempre amante, quiere que lo pases bien en felicidad constante.

Yo en tanto, mientras la noche mate la luz de la tarde, y las nebruras del cielo cubran las plazas y calles, iré a los pies de tu reja a dar mis quejas al aire y a pedirte que me adores porque mi amor es gigante y no comprendo la vida sin el bien de que me ames.

Manuel Espinosa Palacios.

A MI QUERIDA TIA LA NIÑA CARMEN PAREJA MARTINEZ

Si en los años de tu infancia un dia fausto deseabas y al cielo lo suplicabas con fervorosa constancia si por fiel a su observancia hoy te dá su galardón; con todo su corazón en este aciago camino lo pedia tu sobrino a Dios con veneracion.

Por esto, al felicitarte, con acendrado cariño, no olvidé que siendo niño no pudiera dedicarte, por eso he de desearte en prueba de mi lealtad que ahora en tu inocente edad de tus padres en union Dios te dé su bendicion y eterna felicidad.

A. O. S.

A Carmen Villoldo

Ya sabes Carmen, que yo te quiero, por tu hermosura, por tu salero; y que entre todas para mí eres tú sola reina de las mujeres.

Que varios años en este dia te felicito con alegría, que quiero pases este a mi lado como otros años ya lo has pasado; y que el que viene podamos ser yo tu marido, tú mi mujer.

Vicente Costa.

A mi querida prima Carmen, en sus dias

Publican los encantos de aqúeste dia cuantas cosas contiene Naturaleza, y parece que todo muestra alegría, dicha y grandeza. Y es que la hermosa Virgen con cuyo nombre se juzgan muy felices los sacros coros, ofrece como emblema de amor al hombre santos tesoros.

Y pues llevas el nombre, prima querida, de la Madre amorosa de los mortales deseo que tus dichas en esta vida sean eternas.

Que si lograr pasaras siempre dichosa la existencia que el cielo te ha concedido, mi anhelo que consiste solo en tal cosa, verá cumplido.

M. V. J.

A la simpática Srta. Carmen Mattinez, (Orihuela), en su dia.

No has de encontrar en mi canto raudales de inspiracion, sino una humilde cancion que te dedico en tu santo.

Eres reina de las flores, angel bajado del cielo para encalmar el anhelo de mis ardientes amores.

Tú eres la bella y gentil, la de talle cimbrador, hermosa como la flor mas lozana del pensil.

Por tu mirada brillante y tu rostro encantador, en las redes del amor quedé preso en el instante.

Que no haya nunca un pesar que turbe tu hermosa calma, pues siempre para tu alma la dicha quiero anhelar.

Y por eso en este dia deseo en mi pobre canto, mil años, para tí, encanto de ventura y alegría.

Joaquin Marin.

Murcia 16 Julio 98.

A la simpática Srta. D.ª Carmen Lopez, en su dia.

¿Quién quita que al ser tu dia por más que no sé cantar un recuerdo te dedique como prueba de amistad?

Y a la vez, niña hechicera, si fuera posible, hablar de tus bellas cualidades y bellezas sin igual? Pero si he de ser franco no es propio de este lugar decir lo mucho que vales; esta es la realidad.

Pues el decirlo, sería cueato de nunca acabar; por lo tanto, hermosa Carmen, creo no te ofenderás si te digo en estos versos una cosa que es verdad.

Y es que cada vez que admiro tu imagen angelical, siento en el pecho con fuerza mi corazón palpar.

Y si es cuando oigo tu voz, un concierto celestial allá en las altas regiones parece que oigo vibrar. Muchas cosas te diría pero... doy punto final.

Dicha a tí, suerte a tus padres, y eterna felicidad y quiera Dios que a otro año te vuelva a felicitarte.

J. Aguirre Beltran.

A la bella y simpática Srta. Doña Carmen Valdés Bosque, en su onomástico dia.

Dispénsame, Carmela, si hoy que es tu dia te embarga el sentimiento al alma mia.

Pero no obstante; aunque estoy compungido he de cantarte.

Por qué no he de decirte que eres hermosa, la más honesta joven y virtuosa;

y si es mentira, que acabe para siempre mi triste lira.

Cuando tus ojos miro contemplo en ellos mas que de Urano y Marte claros destellos, y aunque me hieren siempre mis ojos, Carmen, mirarlos quisieren.

No digas, que es disparate, lo que osado te dicen hoy mis cantares, pues si lo fuera, no dudes que mi pobre lira rompiera.

Que disfrutando sigas sin desengaños, el dia de tu nombre por largos años y siempre veas flores en el camino de tu existencia.

Manuel de Lobo.

Puerto de Mazarron y Julio 15-98.

A la bellísima y simpática señorita Carmen Sanchez Giner, en el dia de su santo.

SONETO

Eres ¡dulce ilusión! la flor hermosa que crece en el jardín de mis amores, la que alivia mis penas y dolores y la que mi existencia hace dichosa.

Eres tambien la imagen caprichosa que llena de belleza y esplendores en mi pecho derrama los fulgores de hermosura sublime y prodigiosa.

Tu amor es mi esperanza y mi alegría, sin él no hay para mí mas que amarguras pues siempre serás ¡tú adorada mía!

La que mi vida llena de dulzuras y a la que yo deseo en este dia que el cielo le conceda mil venturas.

I. Cruzado.

CHARADA

Solucion a las charadas anteriores:

A la 1.ª: Vi que iban hacia el mar ayer, tres niñas bonitas, y os puedo decir sus nombres, «Marta», «Margarita» y «Rita»; iban buscando una «gata» que era blanca y chiquitita, y al preguntarme le dije: se metió en una «garita».

A la 2.ª, Nicanor; 3.ª, Silvela; 4.ª, Caparrosa.

A mi querida prima Carmen Campizano, en sus dias.

Camina por hondo valle, bajo el sol abrasador; mi «todo» mientras de lejos zumba el viento en tristecion. «Prima» y «segunda» espantada, revela un triste temor, que es «tercia» y «cuarta» por cierto, toda «clase de ilusion...» por eso guardan mi «todo» mis ojos... pensando en Dios.

C. J.

A mi amiga Carmen Beltran, en su dia.

Hallarás consonante

en mi «primera», y tres letras tan solo en la «tercera», nota en la «dos» y en el «todo se escribe y hace labor. ¿Que es la charada facil? Si, amiga mia; pero ella me recuerda que hoy es tu dia, y tú bien sabes que yo para tí quiero felicidades.

Casta Lapuente.

A mi querida amiga Carmen del Valle, en sus dias.

Hoy que tus dias celebras te quiero felicitar con una humilde charada muy facil de adivinar

Mi «segunda» con la «cuarta» siempre en los labios la vi y con ella le pareces propiamente a un serafín. Sé que la «primera» «cuarta» me la ofrecistes un dia, no extrañes que no vaya pues no salgo, amiga mia. Y como sé que me tienes «prima-segunda-tercera», por eso yo no me olvido de mi amiga verdadera.

Aquí termino yo, Carmen, deseando felicidad porque tú eres el «todo» pero el «todo» de verdad.

Pilar C.

A la bella y simpática señorita Carmen Campizano, en el dia de su santo.

Hoy es dia de tu santo y yo tambien lo celebro, pues quiero darte una prueba del cariño que te tengo. Una tarde paseando a Anton, le dije «primera» que en esa «prima» y «segunda» hay ruy buena «dos» tras «tercia», y Anton, con mucha alegría, contestóme: Yo al instante parto, que estará en mi «todo» esperándome, mi amante.

Así es que te desea, pero por bastante tiempo, tu amigo que bien te quiere felicidades sin cuento.

Un amigo.

A mi querida amiga Carmen Benítez Franco

Por ser dia de tu santo te quiero felicitar, y como te gustan tanto te he pensado dedicar esta sencilla charada que pronto has de descifrar.

«Prima-prima» nombre es muy conocido y vulgar y la «tercera» con «tres» otro nombre te dará y ámbos jefes de familia han sido siempre y serán; la «segunda» con la «tres» en el «todo» lo verás y al niño «tercera» «dos» no una «prima» «dos» le darán; el todo es un ave bella y cándida por demás.

Rosario Hernandez.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 15 DE JULIO

TEMPERATURA

A las 8 de la mañana: 26 grados y 2 décimas. A las 3 de la tarde: 31 grados y 4 décimas.

Temperatura mínima, 17 grados y 8 décimas al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 16 grados y 0 décimas.

Temperatura máxima a la sombra, 32 grados y 8 décimas; ídem al sol, 37 grados y 2 décimas.

Viento.—Por la mañana a las 8, brisa de SE. Por la tarde a las 3, brisa de SE. Cielo por la mañana, despejado. Por la tarde, despejado.

Presion: a las ocho de la mañana, 765.4 mm. Por la tarde a las 3, 762.3 mm. Evaporacion, 10.1 mm.

EL VENGEADOR DE LA PLATA

Este vengador lo ha sido el especial metal blanco con que se fabrican unos cubiertos que vende exclusivamente a 2 pesetas, el BAZAR MURCIANO. Es un metal de número de estos cubiertos que lleva vendidos en el transcurso de tres años; bien es verdad que su buena calidad y bapatura los recomiendan en sumo grado, y que son pedidos a Murcia desde puntos muy lejanos. Del mismo metal tiene cucharillas, cucharones, ceniceros, pinzas para asar y tabaqueros para niños. Para garantía de los compradores y para que estos no puedan ser engañados por comerciantes de mala fé, todas las piezas tienen grabado el nombre de BAZAR MURCIANO.